

# 自嘲・自憐、「共謀罪」創設に因執

14日に衆院法務委員会で審議入りした「共謀罪」法案の問題について、平岡秀夫元法相に聞きました。

(中祖寅)、前田美咲

「今の大好きな流れを壊さない」と。特定秘密保護法は、大事な情報を国民に知らせず、知国くともこの國のあるゆゑを教えてきてしまふ。

「もの言わぬ國民」は、「もの知らない國民」「もの知らない國民」をつくるもの。そして共謀罪は、「もの言わぬ國民」をつくります。そこに大きな狙いがき込まれる危険を高めまし。あるのではないでしょうか。



ひらおか・ひでお  
1954年生まれ。内閣法制局参事官などを経て、2000年6月から民主党衆院議員。11年、法相に。98年に弁護士登録し、現在、日弁連共謀罪法案対策本部委員。

● ● ● ● ●

## 元法相 平岡秀夫さんに聞く

軍機保護法や治安維持法が、「もの知らない國民」「もの知らない國民」をついた戦前の日本がありようとも、非常に似てきてします。

安倍首相は、決して口には出さないでしょうが、心の奥底では、「共謀罪」ができた「戦争のできる国」として、国民監視をはじめ、いろいろなことを使えると思っていました。

しかし、条約締結のため交渉の過程でテロを含むかが議論になったものの、最後は対象から外されました。

TOKO条約を締結することによって国際連携を可能にし、情報を共有するなどとは意味があると思います。

### 首相が偽りの説明

安倍晋三首相が、「テロ等準備罪」と呼んで、「これがな

いことではない。各

国の国内法の基本原則に従うことが条約上許されているの

くが開けない」という書文句、うそ偽りの説明で法案を成立させようとしているのに、一国民として強い怒りを感じます。

政府は、国際組織犯罪防止

条約(TOKO条約)に基づいて

院予算委員会で自民党的石破茂衆院議員から質問を受けま

した。石破氏は私に「共謀罪」創設を迫り、私が「共謀罪」なしでもTOKO条約は締結可能だとたえました。すると法務省刑務局長に対し執拗に「政治主導が誤っているのであればそれをただしていいのが官僚の矜持だ」と、官僚を齎すような質問を繰り返しました。

当時、法務省、外務省はそれぞれ「共謀罪」創設に固執してしまったが、特に外務省はその姿勢が強かった。私の印象では、米国と同じような「共謀罪」をつくるかという意思が働いていた感じました。

昨年8月、安倍政権が「共謀罪」法案提出の意欲を示すと、9月にキャロライン・ケネディ米駐日大使が金田勝年法相を表敬訪問し、「大変勇気づけられた」「米国としてもできることがあれば、協力する」など表明したと報道されています。やはり背景に、米国の圧力、意向が働いていたのではないか。(3回目つづけ)

